Parution du 29 novembre 2024

#### CALENDRIER

Chaque lundi	Célébration de la parole de 12h à 12h15 à la chapelle
Chaque vendredi	Temps calme d'écoute musicale à la chapelle de 12h30 à 13h00
Lundi 2, 9 et 16 décembre	Temps de prière de l'Avent de 7h40 à 8h à la chapelle
Lundi 2 décembre	Entretiens individuels parents-professeurs des 4e
Mardi 3 décembre	Entretiens individuels parents-professeurs des 5e
Vendredi 6 décembre	Messe de l'Avent à 17h00 à la chapelle
Lundi 9 décembre	Fête de Saint Pierre Fourier – fondateur de la congrégation Notre Dame Lancement de la collecte de jouets au M'eating
Jeudi 12 décembre	Entretiens individuels parents-professeurs des 3e
Vendredi 13 décembre	Réunion d'information orientation pour les parents des élèves de 2de
Samedi 14 décembre	Réunion d'information pour les futurs élèves de 2de actuellement dans un collège public, ou à Notre Dame de Sion ou Saint Joseph

« Gagner une seule âme dans vos écoles, est plus que de créer un monde. »

Saint Pierre Fourier

# Informations générales

### Fête de Saint Pierre Fourier (1565-1640)

Le 9 décembre est fêté Saint Pierre Fourier, fondateur de la Congrégation Notre Dame.

Fort de l'expérience acquise par les Sœurs de la Congrégation Notre Dame qu'il a fondée en 1597, il propose une pédagogie nouvelle qui reste d'une étonnante actualité. Soucieux d'atteindre les jeunes les plus délaissés, il crée des écoles pour les filles à qui il assure une formation de base, au moyen d'un enseignement à la fois collectif, différencié et individualisé. Aux éducateurs, il conseille la douceur, un humble réalisme et un joyeux courage.

Il les met à l'écoute de l'Esprit Saint, afin qu'enracinés dans la tradition et ouverts sur l'avenir, ils inventent les moyens d'être "utiles à tous", en contribuant à "l'aide tant corporelle que spirituelle du prochain".

#### Goûters de Noël

Pour marquer le temps de l'Avent par un temps de rencontre entre classes d'un même niveau, un goûter avec chocolat chaud sera organisé pour chaque niveau, les vendredi 13, jeudi 19 et vendredi 20 décembre. L'APEL offrira un mannele à chaque élève. Ce sera l'occasion de se réunir pour un moment de partage dans la joie et la bonne humeur. Le planning sera transmis par les professeurs principaux.

## **Oasis**

Pour se rendre à l'Oasis sur la pause méridienne, les élèves doivent être accompagnés par M. Tricot. Les collégiens peuvent s'inscrire auprès de Mme Hackenschmidt dans la cour et sont récupérés par M. Tricot devant l'escalier qui monte au self.

Les lycéens sont récupérés au M'eating ou devant l'escalier B.

### Point écoute

La période hivernale et les nombreuses échéances peuvent parfois provoquer une baisse de moral. Si vous avez besoin d'échanger pour regagner en énergie, M. Cardey et Mme Keller vous offrent une oreille attentive au point écoute. Accessible à tous, seul ou en petit groupe, le point écoute, est ouvert les lundis de 16h15 à 17h05 (Mme Keller) et les vendredis de 12h35 à 13h10 (M. Cardey). Il est aussi possible de prendre rendez-vous en dehors de ces créneaux via MBN avec les enseignants.

# Spécial collège

# Atelier de décoration de sablés de Noël - rappel

Pour décorer les sablés de Noël le 11 décembre, les inscriptions se font auprès de Mme Hackenschmidt au BVS.

#### CVC - Calendrier de l'Avent

Si vous voulez connaitre des anecdotes amusantes ou surprenantes sur Noël, les animateurs vous proposent un calendrier de l'Avent original. Chaque jour, sur la vitre du BVS, une information nouvelle sera dévoilée pour faire de vous un expert de Noël pendant les fêtes de fin d'année.

# CVC - Sapin de souhait

Durant la période de l'avent, vous pourrez déposer un vœu dans des boites cadeaux placées en salle de permanence. Une boite scellée permettra de recevoir les intentions secrètes qui seront déposées à la chapelle pour Noël. Une seconde boite accueillera les vœux à partager qui seront affichés sur le sapin. N'hésitez pas.

### Balles dans la cour

Les balles en mousse personnelles sont autorisées mais doivent être marquées au nom de l'élève afin d'éviter les difficultés de restitution.

Lorsque le sol est mouillé les jeux de ballons ne sont pas autorisés pour éviter les traces sur les murs.

# Spécial lycée

#### Absences des élèves – édition des bulletins du lycée - rappel

Les justificatifs d'absence (billets bleus du carnet de correspondance, complétés et signés par les parents) doivent être transmis à la vie scolaire dès le retour d'absence.

Les absences injustifiées apparaissant sur les bulletins, il convient de faire justifier les absences avant l'édition des bulletins. Il est impossible a posteriori de modifier un bulletin.

Dans le cadre d'une absence longue dont la durée est connue, il est souhaitable de faire parvenir le ticket bleu dès que possible à la vie scolaire.

## Ecole d'ingénieur : pour moi ?

Une présentation des filières post-bac et un échange avec des anciens élèves de Notre Dame aura lieu le vendredi 13 décembre à 16h30 en C26. Venez rencontrer des anciens élèves de Notre Dame actuellement en cursus d'ingénieur. Ils vous présenteront rapidement les spécificités de leur cursus puis s'en suivra un temps d'échange plus informel.

La séance est ouverte à tous les lycéens, ceux ayant cours peuvent être dispensés en s'inscrivant sur la liste de présence pendant l'événement.

Établissements représentés :

- classes préparatoires : MPSI (lycée Kléber), PTSI et PCSI (lycée Couffignal)
- classes préparatoires intégrées : EPITA, INSA, ICAM, IPSA (Paris), UTBM (Belfort)

### Journée portes ouvertes d'EPITECH Strasbourg

L'école Epitech propose 3 journées portes ouvertes les samedi 7 décembre, 1<sup>er</sup> février et 8 mars de 10h à 17h. Inscriptions : https://forms.office.com/e/wDxnULfEHv

Epitech délivre désormais un diplôme d'Expert en technologies de l'information visé par le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, diplôme visé contrôlé par l'Etat, et est maintenant présente sur Parcoursup.

#### Webinaires de l'orientation de l'APEL

Le service Information et Conseils aux Familles de l'Apel nationale propose à tous les parents d'élèves concernés par l'orientation dans le supérieur une série de webinaires. Trois rendez-vous seront consacrés à Parcoursup et présentés par M. Jérôme Teillard, chef de projet Parcoursup au ministère de l'Enseignement supérieur :

10 décembre 2024 : comprendre et s'approprier Parcoursup

21 janvier 2025 : découvrir l'offre de l'enseignement catholique dans l'ens. supérieur

6 février 2025 : accompagner la formulation des vœux sur Parcoursup

Printemps 2025 : vivre une année d'études à l'étranger 27 mai 2025 : finaliser son choix de formation sur Parcoursup

Inscription: https://comprendreenseignementsuperieur2024-webinaire.venio.fr/fr

# Une collecte de jouets pour Carijou

Les éco-délégués vous proposent de donner les jouets, livres, jeux de constructions... dont vous ne vous servez plus à l'association Carijou.

Concrètement, du lundi 9 décembre au vendredi 20, vous pourrez déposer chaque matin vos anciens jouets dans un bac qui se situera à côté du sapin, dans le M'eating!

Contraction de CARitas et de JOUet, Carijou est un chantier d'insertion porté par la Fédération de Charité Caritas Alsace. Pionnière dans l'économie sociale et solidaire, c'est la première structure de revalorisation de jouets d'occasion qui a été créée en 2000.

A travers un travail méticuleux de tri, de nettoyage et d'assemblage, les salariés en insertion participent aux principes de l'économie circulaire et redonnent vie à des objets en limitant ainsi un grand nombre de déchets inutiles. Les jouets sont collectés chez les particuliers, les entreprises, dans les écoles, auprès des distributeurs de jouets et dans les associations caritatives. Ils sont ensuite triés, nettoyés, réassemblés, reconstitués, reconditionnés puis vendus à petits prix dans une boutique solidaire, rue du faubourg national.

#### Habillez-vous aux couleurs de Noël

Le comité animation du CVL organise le vendredi 20 décembre 2024 une journée où vous êtes toutes et tous invités à venir habillés aux couleurs de Noël! Notre lycée se transformera alors en un spectacle éblouissant de rouge, vert, et de tout ce qui évoque la magie de la saison!

Et oui, comme le froid hivernal est arrivé c'est l'occasion parfaite de se réchauffer, et de partager des moments conviviaux avant les fêtes de fin d'année! Alors, que vous optiez pour un pull orné de rennes, une écharpe rouge éclatante, ou même des chaussettes aux motifs festifs, n'hésitez plus et participez!

Certes les examens et les cours sont importants, mais une petite pause dans notre routine quotidienne peut également être bénéfique. Cette journée est l'occasion parfaite de relâcher un peu la pression avant des vacances bien méritées.